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平
へい

成
せい

25年
ねん

度
ど

第
だい

3回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

（全体
ぜんたい

会議
かい ぎ

）摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

25年
ねん

12月
がつ

10日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

15名
めい

   藍
あい

原
はら

晃
あきら

、赤
あか

間
ま

靖
やす

夫
お

、新
あら

井
い

一
かず

成
なり

、新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、石渡
いしわた

勝朗
かつろう

、岩
いわ

瀬
せ

絹
きぬ

代
よ

、

木島
きじ ま

千栄
ち え

、小
こ

泉
いずみ

忠
ただ

之
ゆき

、寺尾
てら お

宇一
うい ち

、冨田順人
とみ た よ り と

、戸
と

村
むら

正
まさ

房
ふさ

、深澤
ふかさわ

香織
かお り

、

藤
ふじ

岡
おか

玲
れい

子
こ

、吉
よし

野
の

智
ち

佐
さ

雄
お

、米
よね

山
やま

実
みのる

 参
さん

与
よ

1人
にん

   佐野
さ の

仁昭
よしあき

 傍
ぼう

聴
ちょう

1人
にん

（進行
しんこう

：北沢
きたざわ

副区長
ふくくちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

と会
かい

議
ぎ

の成立
せいりつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
とう

の説明
せつめい

２ 区長
くちょう

あいさつ

・ 出席
しゅっせき

へのお礼
  れい

と活発
かっぱつ

な討議
とう ぎ

へのお願
ねが

い

・ 先月
せんげつ

の区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

には皆
みな

さまのご 協 力
   きょうりょく

もあり、多く
おお  

の区民
くみ ん

の方
かた

に

ご参加
 さ ん か

いただいた。当日
とうじつ

公務
こう む

の重複
じゅうふく

で途中
とちゅう

退席
たいせき

しなければならなかったことを

お詫び
 わ  

申し上げたい
もう  あ      

。

・ 11月
がつ

に就任
しゅうにん

した福田
ふく だ

市長
しちょう

は市民
しみ ん

に身近
みぢ か

な課題
かだ い

の解決
かいけつ

をもっと区役所
くやくしょ

で図って
はか    

いきたいとのコメント
こ め ん と

をしている。皆様
みなさま

からぜひ建設的
けんせつてき

な意見
いけ ん

をいただき、区政
くせ い

に反映
はんえい

していきたい。

（進行
しんこう

：寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

）

３ 議題
ぎだ い

（１）専門
せんもん

部会
ぶ か い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

報告
ほうこく

について

すこやか・共
とも

に生きる
い   

部会
ぶか い

石渡
いしわた

部会長
ぶかいちょう

、みんなのまちづくり部会
ぶか い

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

から、それぞれ専門
せんもん

部会
ぶか い

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

について資料
しりょう

に基づいて
もと      

報告
ほうこく

があり、

意見
いけ ん

交換
こうかん

した。主
おも

な意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 海抜
かいばつ

表示
ほう じ

板
ばん

の実物
じつぶつ

が昨日
さくじつ

の災害時
さいがいじ

要援護者
ようえんごしゃ

の対策
たいさく

会議
かい ぎ

の場
ば

で配布
はい ふ
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された。

事務局
じむきょく

（保健
ほけ ん

福祉
ふく し

センター
せ ん た ー

雨宮
あめみや

所長
しょちょう

） 乳幼児
にゅうようじ

以降
いこ う

の予防
よぼ う

接種
せっしゅ

の実態
じったい

が全
まった

く把
は

握
あく

されていなかった状
じょう

況
きょう

があり、市内
しな い

でも初めて
はじ    

、中学生
ちゅうがくせい

を対象
たいしょう

に実態
じったい

調査
ちょうさ

が行
おこな

われたことは素晴らしい
す ば    

取組
とりくみ

だ。結果
けっ か

を分析
ぶんせき

し、受診率
じゅしんりつ

アップ
あ っ ぷ

につ

なげたい。日本
にほ ん

脳炎
のうえん

や子宮
しきゅう

頸
けい

がんの予防
よぼ う

接種
せっしゅ

の接種率
せっしゅりつ

が低
ひく

いのは、副作用
ふくさよう

への

懸念
けね ん

や一時
いち じ

、接種
せっしゅ

が中断
ちゅうだん

されていた背景
はいけい

などがあると考
かんが

えられる。

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 予防
よぼ う

接種
せっしゅ

によっては、病院
びょういん

毎
ごと

に値段
ねだ ん

が異なる
こと    

ものがある。例えば
たと    

インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

の予防
よぼ う

接種
せっしゅ

も兄弟
きょうだい

が多い
おお  

家庭
かて い

だと、その出費
しゅっぴ

は馬鹿
ば か

にならず

負担
ふた ん

が大
おお

きい。助成
じょせい

等
とう

が必要
ひつよう

ではないか。また、肺炎
はいえん

予防
よぼ う

の接種
せっしゅ

を知人
ちじ ん

に

進められた
すす      

が 5年間
ねんかん

有効
ゆうこう

なもので 1万円
まんえん

とのことだった。

事務局
じむきょく

（保健
ほけ ん

福祉
ふく し

センター
せ ん た ー

雨宮
あめみや

所長
しょちょう

） 国
くに

の法律
ほうりつ

で定期
てい き

接種
せっしゅ

が決
き

められたもの

以外
いが い

の任意
にん い

の予防
よぼ う

接種
せっしゅ

の価格
かか く

は各病院
かくびょういん

で設定
せってい

できるようになっている。予防
よぼ う

接種
せっしゅ

に関する
かん    

助成
じょせい

は、現在
げんざい

高齢者
こうれいしゃ

を対象
たいしょう

に一部
いち ぶ

行
おこな

われているが、それ以
い

外
がい

は

無
な

い状
じょう

況
きょう

である。要
よう

望
ぼう

として伝
つた

えたい。

豊本
とよもと

区長
くちょう

 予防
よぼ う

接種
せっしゅ

や健康
けんこう

診断
しんだん

は、川崎区
かわさきく

に多い
おお  

外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

を対象
たいしょう

とした施策
しさ く

も必要
ひつよう

ではないか。超高齢化
ちょうこうれいか

社会
しゃかい

の中
なか

で、今後
こん ご

予防
よぼ う

医療
いりょう

の重要さ
じゅうよう 

は一層
いっそう

増して
ま   

くるだろう。本日開
ほんじつかい

催された
さい      

新
しん

市長
しちょう

の市政
しせ い

方針
ほうしん

に関する
かん    

代 表
だいひょう

質問
しつもん

で、がん健診
けんしん

の受診率
じゅしんりつ

アップ
あ っ ぷ

の取組
とりくみ

の話題
わだ い

も出て
で  

いた。胎児
たい じ

に深刻
しんこく

な影響
えいきょう

が指摘
して き

されてい

る風疹
ふうしん

の予防
よぼ う

ワクチン
わ く ち ん

については、補正
ほせ い

予算
よさ ん

での対応
たいおう

等
とう

も呼びかけて
よ     

いきたい。

1月
がつ

に大師
だい し

地区
ち く

で予定
よて い

されている情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

には、ぜひ地域
ちい き

の教育
きょういく

や

子育て
こ そ だ  

に関わる
か か   

団体
だんたい

にご参加
 さ ん か

いただき、お 力
   ちから

を得ながら
え    

進めて
すす    

いきたい。

  コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

については、かねてから区民
くみ ん

の要望
ようぼう

の声
こえ

は把握
はあ く

しているが、

川崎区
かわさきく

は「交通
こうつう

不便
ふべ ん

地域
ちい き

」という観点
かんてん

から北部
ほく ぶ

の区
く

と比較
ひか く

すると優先度
ゆうせんど

が低く
ひく  

なってしまう。実現
じつげん

には地域
ちい き

全体
ぜんたい

の認知度
に ん ち ど

をもっと高め
たか  

、地域
ちい き

発信
はっしん

で働
はたら

きか

けていただく必
ひつ

要
よう

がある。

  防災
ぼうさい

訓練
くんれん

については、区民
くみ ん

の意識
いし き

も非常
ひじょう

に高
たか

まっている。先日
せんじつ

の桜本
さくらもと

小学
しょうがっ

校区
こう く

で開催
かいさい

された津波
つな み

避難
ひな ん

訓練
くんれん

には 400人
にん

が参加
さん か

した。3月
がつ

に大島小
おおしましょう

学校
がっこう

、

臨港
りんこう

中学校
ちゅうがっこう

で訓練
くんれん

を開催
かいさい

した際
さい

には 1000人
にん

が参加
さん か

した。

  佐野
さ の

参与
さん よ

 高齢化
こうれいか

の中
なか

で、医療費
いりょうひ

をいかに効果的
こうかてき

に使う
つか  

か、知恵
ち え

を絞って
しぼ    

いく

必要
ひつよう

がある。現在
げんざい

の医療費
い り ょ う

の 8割
わり

は長期
ちょうき

入院者
にゅういんしゃ

に使
つか

われるといわれる。そう

なる前
まえ

の予防
よぼ う

接種
せっしゅ

や健診
けんしん

などの予防
よぼ う

医療
いりょう

に費用
ひよ う

をかければ、将来的
しょうらいてき

、長期的
ちょうきてき

に

は医療費
いりょうひ

全体
ぜんたい

を減らせる
へ

可能性
かのうせい

がある。他自治体
た じ ち た い

ではワンコイン
わ ん こ い ん

がん検診
けんしん

で、

受診率
じゅしんりつ

が 5割
わり

を超えた
こ   

という例
れい

などもあるようなので、参考
さんこう

にしたい。

    防災
ぼうさい

訓練
くんれん

については、東日本大
ひがしにほんだい

震災
しんさい

の被災地
ひ さ い ち

とその教訓
きょうくん

を決して
けっ    

忘れて
わす    

は
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ならない。石巻
いしのまき

・雄勝
おが つ

中学校
ちゅうがっこう

で復興
ふっこう

に向けた
む   

力 強 い
ちからづよ   

子ども
こ   

達
たち

との活動
かつどう

ドキュメント
ど き ゅ め ん と

『たくましく生きよ
い   

！』の著者
ちょしゃ

である佐藤
さと う

校長
こうちょう

先生
せんせい

をお呼び
 よ  

し

て、臨港
りんこう

中学
ちゅうがく

で講演会
こうえんかい

を開催
かいさい

する予定
よて い

である。

（２）区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の結果
けっ か

について

 新井
あら い

副委員長
ふくいいんちょう

が資料
しりょう

４・５に基づき
もと    

、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の各プログラム
か く ぷ ろ ぐ ら む

の

実施
じっ し

内容
ないよう

と結果
けっ か

、「川崎区
かわさきく

における地域
ちい き

交通
こうつう

に関する
かん    

アンケート
あ ん け ー と

」の集計
しゅうけい

結果
けっ か

を

紹介
しょうかい

し、当日
とうじつ

の反省
はんせい

・振
ふ

り返
かえ

りを行
おこな

った。主
おも

な意
い

見
けん

は以
い

下
か

のとおり。 

①第 4期
だ い  き

川崎区
かわさきく

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の審議
しん ぎ

・取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の説明
せつめい

、来場者
らいじょうしゃ

についてなど 

石渡
いしわた

部会長
ぶかいちょう

・寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

 各所
かくしょ

へ動員
どういん

をお願い
  ねが  

した結果
けっ か

、前回
ぜんかい

より多く
おお  

の人
ひと

に

参加
さん か

いただいた。広く
ひろ  

声
こえ

をかけることが大切
たいせつ

だ。 

  小泉
こいずみ

委員
いい ん

 もう少し
    すこ  

集まる
あつ    

かと思った
おも    

。もう少し
    すこ  

参加者
さんかしゃ

が欲しい
ほ   

。全体
ぜんたい

の

半数近く
はんすうちか  

、 50人
にん

以上
いじょう

が民生
みんせい

委員
いい ん

の方々
かたがた

だった。もっと他方面
たほうめん

の動員
どういん

が

欲しかった
ほ     

。 

  深澤
ふかさわ

委員
いい ん

 若い
わか  

世代
せだ い

の参加
さん か

が少なかった
すく        

。どうやって若い
わか  

世代
せだ い

に来て
き  

いただくか

が今後
こん ご

の課題
かだ い

だ。 

②バス
ば す

試走
しそ う

体験
たいけん

戸村
とむ ら

委員
いい ん

 バス
ば す

試乗
しじょう

が短縮
たんしゅく

ルート
る ー と

になってしまったのは残念
ざんねん

だった。 

吉野
よし の

委員
いい ん

 南武
なん ぶ

支
し

線路
せん ろ

より南側
みなみがわ

の地域
ちい き

は、地域的
ちいきてき

に遮断
しゃだん

されていると感 じ て
かん      

いる方
かた

もいるようだ。当日
とうじつ

のアンケート
あ ん け ー と

では「既存
きぞ ん

のバス
ば す

路線
ろせ ん

で十分
じゅうぶん

」との

回答
かいとう

が多かった
おお     

ようだが、実際
じっさい

の車内
しゃない

では、もう少
すこ

しこうすればというような

意
い

見
けん

、雰
ふん

囲
い

気
き

があった。区民
くみ ん

の意見
いけ ん

をとりいれながら進めて
すす    

いくプロセス
ぷ ろ せ す

が

大切
たいせつ

だ。 

赤間
あか ま

委員
いい ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

には期待
きた い

も高い
たか  

ようだ。 

冨田
とみ た

委員
いい ん

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ

要
よう

望
ぼう

のそもそもの発想
はっそう

のひとつに小田
お だ

地域
ちい き

と大師
だい し

地域
ちい き

をつなぎたいという構想
こうそう

があったが、今回
こんかい

の試走
しそ う

ルート
る ー と

には反映
はんえい

されてい

なかった。 

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 バス
ば す

体験
たいけん

は締め切って
し  き   

からも問合せ
といあわ  

があり、好評
こうひょう

だった。 

米山
よねやま

委員
いい ん

 みなと祭り
まつ  

などの臨海部
りんかいぶ

でのイベント
い べ ん と

の際
さい

には、バス
ば す

の本数
ほんすう

が増えて
ふ   

もイベント
い べ ん と

の来場者
らいじょうしゃ

で一杯
いっぱい

になり、地元
じも と

の人
ひと

がバス
ば す

に乗
の

ることができなくな

ることもあるようだ。またバス
ば す

が駅
えき

には行かなくて
い     

も川崎区
かわさきく

の東西
とうざい

横断
おうだん

ルート
る ー と

ができないかとの意見
いけ ん

もあった。 
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豊本
とよもと

区長
くちょう

 コミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

は導入
どうにゅう

の際
さい

の車両
しゃりょう

購入
こうにゅう

等
とう

の初期
しょ き

投資
とう し

については、

補助
ほじ ょ

する制度
せい ど

があるが、運営
うんえい

コスト
こ す と

で採算
さいさん

が取れる
と   

形
かたち

にならないと実現
じつげん

・継続
けいぞく

が難 し い
むずか      

。市長
しちょう

は空き
あ  

タクシー
た く し ー

を活用
かつよう

できないかとの答
とう

弁
べん

もされている。

川崎駅
かわさきえき

ではユニバーサルタクシー
ゆ に ば ー さ る た く し ー

が登場
とうじょう

し、発 着 場
はっちゃくじょう

も整備
せい び

されたが、これ

を数人集
すうにんあつま

って利用
りよ う

すれば一人
ひと り

当たり
あ   

数百円
すうひゃくえん

で区内
くな い

の横
よこ

の移動
いど う

も可能
かの う

となる

のではないか。 

佐野
さ の

参与
さん よ

 米国
べいこく

デトロイト市
で と ろ い と し

や欧州
おうしゅう

では「横
よこ

のバリアフリー
ば り あ ふ り ー

」という概念
がいねん

の下
もと

に、

目的別
もくてきべつ

や性質別
せいしつべつ

のバス
ば す

路線
ろせ ん

が効果的
こうかてき

に整備
せい び

された例
れい

がある。小田
お だ

地域
ちい き

の

お母さん
  かあ    

は、乳幼児
にゅうようじ

の定期
てい き

健診
けんしん

の際
さい

に、保健所
ほけんじょ

まで赤ちゃん
あか      

を抱えて
かか    

、2回
かい

も

バス
ば す

を乗り継
の  つ

がなければならない。検診
けんしん

実施時
じ っ し じ

の臨時
りん じ

特別
とくべつ

バス
ば す

や、買い物
か  も の

バス
ば す

として商店街
しょうてんがい

と連携
れんけい

し、商店街
しょうてんがい

での買い物
かい もの

を促 す
うなが   

商品券つき
しょうひんけん     

のバス
ば す

など、

工夫
くふ う

すればお金
  かね

をかけずに区民
くみ ん

のニーズ
に ー ず

を満たす
み   

方法
ほうほう

もあるのではないか。 

  ③囲碁
い ご

・将棋
しょうぎ

を活用
かつよう

した世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

小泉
こいずみ

委員
いい ん

 囲碁
い ご

・将棋
しょうぎ

コーナー
こ ー な ー

は学校
がっこう

等
とう

に声
こえ

をかけたが 2名
めい

の児童
じど う

しか参加
さん か

がな

く、充分
じゅうぶん

な世代
せだ い

交流
こうりゅう

ができたとは言
い

えなかった。もっと積
せっ

極
きょく

的
てき

な声
こえ

かけが必
ひつ

要
よう

だった。 

  豊本
とよもと

区長
くちょう

 学校側
がっこうがわ

との協 力
きょうりょく

が不可欠
ふ か け つ

になるだろう。囲碁
い ご

や将棋
しょうぎ

のゲームソフト
げ ー む そ ふ と

も多
おお

い。子ども
こ   

の興味
きょうみ

を惹く
ひ  

にはこれをうまく活用
かつよう

するなどの工夫
くふ う

もできるの

ではないか。 

  ④外国人
がいこくじん

市民向け
し み ん む  

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

の検討
けんとう

（その他
た

防災
ぼうさい

関係
かんけい

の意見
いけ ん

） 

藍原
あいはら

部会長
ぶかいちょう

 アルファ
あ る ふ ぁ

米
まい

や発電機
はつでんき

など備蓄
びち く

の充実
じゅうじつ

をお願い
 ね が  

したい。各
かく

小学校
しょうがっこう

単位
たん い

で充実
じゅうじつ

させると良い
よ  

。また今回
こんかい

の意見
いけ ん

で出た
で  

避難所
ひなんじょ

における多言語
た げ ん ご

での

掲示
けい じ

の準備
じゅんび

なども必要
ひつよう

だと思う
おも  

。 

新井
あら い

委員
いい ん

 町会
ちょうかい

が、地域
ちい き

にどんな外国人
がいこくじん

がどれくらいいるのか把握
はあ く

していない。

災害時
さいがいじ

要支援
ようしえん

の登録
とうろく

のフォーム
ふ ぉ ー む

が多言語化
た げ ん ご か

されていないなどの問題
もんだい

も指摘
して き

さ

れた。プライバシー
ぷ ら い ば し ー

の問題
もんだい

等
とう

あるかもしれないが、どこかで打破
だ は

が必要
ひつよう

だ。 

北沢
きたざわ

副区長
ふくくちょう

 普段
ふだ ん

から外国人
がいこくじん

の近く
ちか  

で活動
かつどう

している方々
かたがた

に集まって
あつ      

いただき、

感じて
かん    

いることや課題
かだ い

などたくさんいただいた。外国人
がいこくじん

にも防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に参加
さん か

し

てもらうことは地域
ちい き

の人々
ひとびと

にとっても重要
じゅうよう

なことが確認
かくにん

された。チラシ
ち ら し

の

多言語
た げ ん ご

化
か

ができず、呼びかけられなかった
よ          

地域
ちい き

の例
れい

もあるようだ。外国人
がいこくじん

にも

通訳
つうやく

や支援側
しえんがわ

に回れる
まわ    

人
ひと

もいる。 

  青丘社
せいきゅうしゃ

のご 協 力
  きょうりょく

もいただき、3月
がつ

16日
にち

に 行
おこな

われる外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

とした
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健康
けんこう

診断
しんだん

及
およ

びその場
ば

を利用
りよ う

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

などを検討中
けんとうちゅう

である。外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

が集まる
あつ    

場
ば

をうまく利用
りよ う

していきたい。 

戸村
とむ ら

委員
いい ん

・赤間
あか ま

委員
いい ん

 臨海部
りんかいぶ

のコンビナート
こ ん び な ー と

などの防災
ぼうさい

に対する
たい    

危機感
き き か ん

を感じて
かん    

いるという発言
はつげん

が質疑
しつ ぎ

・応答
おうとう

で続いた
つづ    

のが印象的
いんしょうてき

だった。 

  岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 川崎市
かわさきし

体育館
たいいくかん

の建替え
た て か  

の 話
はなし

を聞いた
き   

が、備蓄
びち く

や避難場
ひ な ん ば

所
しょ

等
とう

としての

活用
かつよう

予定
よて い

はないのか。→同体育館
どうたいいくかん

は大災害
だいさいがい

の時
とき

には避難
ひな ん

場所
ばし ょ

ではなく、遺体
いた い

安置所
あんちじょ

という位置づけ
い ち   

になっている。（豊本
とよもと

区長
くちょう

） 

豊本
とよもと

区長
くちょう

 個人
こじ ん

的
てき

な意見
いけ ん

になるが、地域
ちい き

の消防団
しょうぼうだん

の方々
かたがた

などにも要支援者
ようしえんしゃ

の

情報
じょうほう

を提供
ていきょう

して助けて
たす    

いただく方法
ほうほう

を考えたい
かんが      

。また、防災
ぼうさい

は女性
じょせい

の視点
して ん

も

重要
じゅうよう

だ。女性
じょせい

ならではのニーズ
に ー ず

もあるだろう。各
かく

学校
がっこう

単位
たん い

の備蓄
びち く

の充実
じゅうじつ

など

も具体的
ぐたいてき

に検討
けんとう

を進
すす

めているところだ。 

佐野
さ の

参与
さん よ

 防災
ぼうさい

については、間違った
まち が    

知識
ちし き

をもたないことがまず大切
たいせつ

である。

大災害
だいさいがい

発生時
はっせいじ

はまず自分
じぶ ん

で自分
じぶ ん

の命
いのち

を守る
まも  

ことが第一
だいいち

の原則
げんそく

となる。その上
うえ

で被害
ひが い

発生後
はっせいご

に、他
た

の人
ひと

を助けられる
たす        

側
がわ

の人
ひと

をどうやって育
そだ

てていくかが課題
かだ い

だ。被災地
ひ さ い ち

では中学生
ちゅうがくせい

が大変
たいへん

活躍
かつやく

したとの話
はなし

もある。 

  寺尾
てら お

委員長
いいんちょう

 被災地
ひ さ い ち

で、外国人
がいこくじん

に助けられた
たす        

日本人
にほんじん

も多かった
おお      

と聞いた
き   

。区民
くみ ん

が

手
て

を差し伸べあって
さ  の     

協 力
きょうりょく

できる環境
かんきょう

を平常時
へいじょうじ

から築
きづ

いていくことが重要
じゅうよう

だ。 

  ⑤ポスターセッション
ぽ す た ー せ っ し ょ ん

  藤岡
ふじおか

委員
いい ん

 休憩
きゅうけい

10分間
ふんかん

や移動
いど う

の時間
じか ん

のみでは、なかなか立ち止まって
た  ど    

もらえな

かった。隣
となり

の会議室
かいぎしつ

の声
こえ

が聞こえて
き    

しまうなど環境
かんきょう

も良く
よ  

なかった。全体
ぜんたい

の

雰囲気
ふ ん い き

づくりも難
むずか

しかった。（ただ、会場
かいじょう

のつくりから止む
や

を得ない
え   

部分
ぶぶ ん

が

あった。）自 ら
みずか   

意見
いけ ん

を書いて
か   

くれる人
ひと

はいなかったが、こちらから声
こえ

をかけ

ると答えて
こた    

くれ、関心
かんしん

の高さ
たか  

が 伺 え た
うかが      

。それを私 た ち
わたし     

が記入
きにゅう

して 7件
けん

の

意見
いけ ん

が集
あつま

まった。 

  深澤
ふかさわ

委員
いい ん

 エレベーター
え れ べ ー た ー

を待つ
ま  

時間
じか ん

に声
こえ

をかけた。もっと参加者
さんかしゃ

と対話
たい わ

できると

良かった
よ    

。 

  米山
よねやま

委員
いい ん

 もう少し
    すこ  

きちんと場所
ばし ょ

が与えられれば
あた          

、もっと区民
くみ ん

の声
こえ

が聞け
き  

たので

はないか。 

  ⑥講演会
こうえんかい

「認知症
にんちしょう

予防
よぼ う

と運動
うんどう

」 

小泉
こいずみ

委員
いい ん

 講演会
こうえんかい

は興味深い
きょうみぶか  

話
はなし

でもっと聞いて
き   

いただきたかったが、50人
にん

ほど

しかいなかったのが残念
ざんねん

だった。第
だい

１部
ぶ

取組
とりくみ

説明後
せつめいご

の休憩
きゅうけい

時間
じか ん

10分
ふん

の 間
あいだ

に
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帰って
か え   

しまった方
かた

が多く
おお  

いた。休憩
きゅうけい

時間
じか ん

を取らなくて
と     

も良かった
よ    

のではない

か。 

  新井
あら い

委員
いい ん

 講師
こう し

の先生
せんせい

には、ユニーク
ゆ に ー く

でわかりやすいお話
  はなし

をいただいた。特
とく

に

高齢者
こうれいしゃ

の方々
かたがた

に聞く
き

価値
か ち

のある話
はなし

で、効果
こう か

は高
たか

かったのではないか。 

  木島
きじ ま

委員
いい ん

 講演会
こうえんかい

は楽しく
たの    

、為
ため

になる内容
ないよう

だった。 

  ⑦その他
た

、全般
ぜんぱん

についてなど 

藤岡
ふじおか

委員
いい ん

 区長
くちょう

と委員長
いいんちょう

が二人
ふた り

とも早々
そうそう

に会場
かいじょう

を後
あと

にしたことについて、かな

り立腹
りっぷく

して帰られた
かえ     

来場者
らいじょうしゃ

がいた。 

木島
きじ ま

委員
いい ん

 今回
こんかい

のような体験型
たいけんがた

の企画
きか く

があるフォーラム
ふ ぉ ー ら む

は初めて
はじ    

だったが、

良かった
よ    

と思う
おも  

。 

冨田
とみ た

委員
いい ん

 今回
こんかい

のようなイベント
い べ ん と

を区民
くみ ん

が忘れた
わ す   

頃
ころ

に行 う
おこな   

のではなく、定期的
ていきてき

に行って
おこな   

区民
くみ ん

に呼びかけて
よ     

いくことがより多く
おお  

の区民
くみ ん

を集める
あつ    

意味
い み

でも重要
じゅうよう

ではないか。 

豊本
とよもと

区長
くちょう

 フォーラム
ふ ぉ ー ら む

での人
ひと

の流れ
なが  

や動
どう

線
せん

の計画
けいかく

、若年層
じゃくねんそう

の意見
いけ ん

を吸い上げる
す  あ   

しくみが来年度
らいねんど

以降
いこ う

の課題
かだ い

ではないか。 

（３）平成
へいせい

25年度
ねん ど

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

交流会
こうりゅうかい

の開催
かいさい

について

 事務局
じむきょく

が資料
しりょう

6 に基づき
もと    

、平成
へいせい

25年度
ねん ど

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

交流会
こうりゅうかい

の概要
がいよう

、プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

等
とう

に

ついて説明
せつめい

した。また前回
ぜんかい

、参加
さん か

委員
いい ん

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

に時間
じか ん

がとられてしまったこ

とを踏まえ
ふ

、事前
じぜ ん

に自己
じ こ

紹介
しょうかい

シート
し ー と

の提出
ていしゅつ

が求められて
もと        

おり、書式
しょしき

が資料
しりょう

７と

して提示
てい じ

されるとともに、参加
さん か

予定者
よていしゃ

の確認
かくにん

を行
おこな

った。

（４）今後
こん ご

の審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について

 事務局
じむきょく

が資料
しりょう

8 に基づき
もと    

、今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について説明
せつめい

し、確認
かくにん

した。  

（５）その他
た

  石渡
いしわた

部会長
ぶかいちょう

 子
こ

ども情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

には、区民会議主催で試験的に行います。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

は参加
さん か

をお願
ねが

いします。 

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

20分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


